

truction des remparts vitrifiés, dont on a signalé l'existence dans quelques localités du Forez.

La séance est levée à 11 heures. A une heure, les membres du Congrès visitent, dans toutes ses parties, la remarquable église collégiale de Notre-Dame. M. le curé met sous les yeux des visiteurs tous les objets précieux formant le trésor de l'église, et parmi lesquels on remarque surtout une superbe chasuble du temps de Louis XIII.

A deux heures, une seconde séance du Congrès a lieu sous la présidence de M. Léon Palustre.

M. le docteur Rey fait une communication verbale sur l'histoire de l'église collégiale de Notre-Dame et sur la tombe du comte de Forez, Guy IV.

D'intéressantes observations sont faites à ce sujet par MM. Léon Palustre, de Soutraît, de Laurière et Bulliot. M. de Laurière signale notamment la comparaison à faire entre le tombeau de Guy IV et celui du pape Clément VI dans l'église de la Chaise-Dieu.

M. Léon Palustre ajoute que plusieurs observations lui ont fourni la preuve que les personnages, qui supportent les tables funéraires, figurent généralement des parents et des amis du défunt.

M. Rochigneux lit un rapport sur les fouilles exécutées à Moind, depuis 1876.

M. Vincent Durand, dans un rapport verbal, donne connaissance des découvertes d'antiquités faites à Saint-Clément, près de Montverdun.

La séance est terminée par la lecture d'un rapport de M. Rochigneux, sur les antiquités gallo-romaines retrouvées à Chézieu.

A quatre heures et quart, tous les membres du Congrès se rendent à Moind, pour visiter l'église de Sainte-Eugénie, où l'on remarque de curieux chapiteaux de l'époque mérovingienne, et les ruines d'un théâtre antique, sur lesquelles M. de Laurière fait une conférence improvisée, en signalant aux visiteurs certaines particularités curieuses de ce monument de l'époque de la domination romaine.